

COLUMNAS 02 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

GONZÁLEZ de ALBA no se olvida

Casi dos meses antes de suicidarse con un disparo al corazón la mañana del 2 de octubre de 2016, el amado Luis González de Alba escribió para MILENIO (donde publicaba cada semana las columnas La calle y Se descubrió que...) su último texto bajo el título "Podemos adivinar el futuro..." (solía dejar a la imaginación los puntos suspensivos). Comenzó: "Escribo esta predicción la noche del 4 de agosto. Cuando se publique será domingo 2 de octubre. Habrá una manifestación de chavos que no saben qué es lo que 'no se olvida' porque ya lo olvidaron o nunca lo han sabido. Habrá hordas de vándalos robando, quemando, golpeando. Si no los detiene la policía serán infiltrados al servicio de la policía y pretexto para reprimir a los ordenados manifestantes. Pero, si logra detener a algunos, mágicamente se transformarán en 'presos políticos', chivos expiatorios del vandalismo de los infiltrados por la policía".

Suponía o vaticinaba que el día de su muerte iba a tener "el imborrable recuerdo de la manifestación por los primeros 10 años, cuando volví a la Plaza de las Tres Culturas con un brazo enlazado en el brazo del amor de mi vida (...) para oír, primero estupefactos, al presentador a cargo de anunciar el arribo de cada columna, luego riendo a carcajadas, porque vio la manta sostenida por Juan Jacobo Hernández y los primeros valientes: *Frente Homosexual de Acción Revolucionaria...*".

El texto postrero de uno de los más representativos, inteligentes y admirados líderes del Consejo Nacional de Huelga concluía preguntando: "¿Te habrán arrebatado la Medalla Belisario Domínguez, Gonzalo Rivas Cámara, que salvaste cientos de vidas a costa de la tuya?". Esta idea lo ilusionaba porque nadie como él reivindicaba la memoria del joven que murió quemado al impedir el estallido de una gasolinera que, según testimonios de sus compañeros trabajadores, había sido incendiada por normalistas de Ayotzinapa que cerraron la autopista México-Acapulco. La estación, alcanzó a publicar el 25 de septiembre (el domingo siguiente se mataría), "habría volado los tanques subterráneos de gasolina y lanzado autobuses llenos de pasajeros, autos y transportes de carga por los aires con la carpeta asfáltica y las casetas secuestradas".

Durante la efervescencia del movimiento que año con año se conmemora, pero no por el festivo espíritu libertario y sin propósito ideológico alguno que lo motivó hace 51 años, sino por la matanza en Tlatelolco, el auditorio Justo Sierra de Ciudad Universitaria fue renombrado *Che Guevara* por iniciativa de Luis y de lo cual, ante la patente degradación de este espacio en manos ajenas a cualquier causa respetable, vivió mortificado y arrepentido.

En su último escrito, el querido *Lábaro* (como también se le conoció en esos remotos años) tecló: "Ya es 5 de agosto en la madrugada. El 2 de octubre será como describo...".

Ojalá que no.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Los "anarkos", reto, violencia e impunidad

Por estos primeros 51 años, por los que vienen. ¡Salud!

Florestán

Anoche inicié la columna contando que por la tarde había recibido una nota informativa del Gobierno de Ciudad de México, que luego dirían que era falsa, sobre la marcha de esta tarde originalmente en recuerdo de la matanza en la Plaza de las Tres Culturas, la tarde del miércoles 2 de octubre de 1968, herida que no puede cicatrizar y cuyo recuerdo ha pasado de generación en generación al punto que la mayoría de los que participen en la de hoy no había nacido en aquella fecha.

Pero el recuerdo vive y, efectivamente, aquel 2 de octubre no se olvida ni se olvidará así pasen los tiempos, todos los tiempos.

La principal preocupación para esta marcha que partirá a las cuatro desde aquella misma Plaza de

las Tres Culturas y llegará al Zócalo, es la irrupción de los encapuchados que tienen como fin único la destrucción por la destrucción, la agresión por la agresión, la violencia por la violencia y todo junto porque es lo suyo.

Lo acabamos de ver en las dos manifestaciones de la semana pasada, cinco años de los 43 desaparecidos y mujeres por el aborto, igual que se vivieron desde 2007, lo que confirma que esto no es un conflicto de ideología, es la vandalización desde el anonimato y la impunidad, de lo que tengan enfrente.

Un comparativo de las marchas de los últimos cinco años dice que en 2014 asistieron 5 mil personas; 15 mil en 2015; 6 mil 500 en 2016; 4 mil cien en 2017 y 65 mil 500 en 2018, por los 50 años de la matanza.

¿Cuántos irán hoy? No sé. Pero los que se manifiesten no son la preocupación, ésta se centra en los vándalos que, digan lo que digan y se haga lo que se haga, ahí estarán con su inevitable violencia e impunidad, a menos que la autoridad se los impida, como es su obligación.

Y entonces, sí, a ver cómo.

RETALES

1. TERCIOPELO. La secretaria Olga Sánchez Cordero me dijo que vivió su propio *brexit* cuando traspasó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana todo el capítulo de seguridad que tenía Gobernación, Policía Federal, cárceles, y Protección Civil, y que lo hizo en menos de ocho meses y en un proceso de terciopelo; y

2. CORTESÍA. A su regreso de la Asamblea de la ONU, en Nueva York, Marcelo Ebrard estaba listo para comparecer ayer en el Senado, cuando le informaron de un deterioro en la salud de su papá, el señor Marcelo Ebrard Maure, que, delicado, fue ingresado a terapia intensiva. Y por eso los senadores aceptaron cambiarle la fecha; y

3. ETIQUETADO. Ahora sí fallaron los *lobistas* de las grandes empresas de bebidas no alcohólicas y alimentos chatarra. Los diputados aprobaron por unanimidad el nuevo etiquetado de riesgos al que se opusieron por años con el argumento de que bajarían sus ventas. Pero es que antes está la salud de millones de niños y adultos. En esos rangos, México tiene el número uno mundial.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE al Senado se le complicó la negociación de la entrega de la Medalla Belisario Domínguez este año, porque una parte de Morena quiere premiar a Rosario Ibarra, propuesta que objeta Acción Nacional por ser la madre de uno de los integrantes de la Liga 23 de Septiembre que planeó el secuestro de Eugenio Garza Sada. Del otro lado, el emecista Samuel García y la morenista Lilly Téllez impulsan acuerdos para conferirla precisamente al empresario regiomontano y otra parte morenista quiere al pintor oaxaqueño Francisco Toledo, muerto hace apenas unas semanas. Lo triste es que durante 30 años esta Cámara recibió la propuesta del historiador Miguel León-Portilla, que murió anoche, y nadie lo respaldó.

QUE se sumará la tecnología al Programa Precios de Garantía, dirigido a apoyar a campesinos y pequeños productores para lograr la autosuficiencia alimentaria, y en unos días la 4T presentará el concepto Luz, una plataforma integral que además de administrarse mediante una app, dará orientación en escuelas, ofrecerá un programa piloto e instruirá a la población en términos nutricionales. Eso que llaman el internet de las cosas.

QUE como las Redes Sociales Progresistas son una asociación civil reconocida por el INE en busca de registro como partido y sus liderazgos no son directores generales de tipo empresarial, no hay modo de que Juan Iván Peña Nader, quien presume una gestión "notable, sobresaliente, seria, responsable y profesional", haya sido destituido como coordinador nacional. Y como dice que solo "trabaja por el bien de todos los mexicanos", pues así debe ser. Faltaba más. Anotado.

Financiero:

Estrictamente Personal / Farsantes en el Senado / Raymundo Riva Palacio (p.35)

Universal

: Historias de Reportero / El predial del "Jefe" Diego o por qué la oposición no puede reinventarse / Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal:

Serpientes y Escaleras / Morelos y Veracruz: rescatando a gobernadores ineptos / Salvador García Soto (p.14)

Financiero:

Uso de Razón / Dos palabras que el Presidente no quiere pronunciar

/ Pablo Hiriart (p.34)

Excélsior

: **Juegos de Poder / Estaban hasta la madre y querían echar desmadre**
/ Leo Zuckermann (p.15)

Reforma: Templo Mayor (p.8)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.28)

Excélsior: Frentes Políticos (p.17)

Economista: La Gran Carpa (p.54-55)

Financiero: Confidencial (p.33)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldito: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

*Chocan MORENA y PAN en Legismex durante comparencia de Ozuna
Retan a diputada Cisneros a debatir resultados de gobiernos municipales
Pide Enrique Vargas a diputada debatir con el mejor alcalde de MORENA
“Nuestra deuda era sana, ahora es sana y más barata”: Rodrigo Jarque
Pone en marcha Coacalco programa “Espacios Educativos Dignos”
Crítica PVEM retiro de Parque La Pila por estación de Guardia Nacional*

En su estilo estridente, la diputada local del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Azucena Cisneros Coss, quiso madrugar al Partido Acción Nacional (PAN) y al alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, durante la comparencia del secretario General de Gobierno, Alejandro Ozuna Rivera, a quienes acusó de comparsa del Ejecutivo, sin embargo la respuesta fue inmediata, ante lo cual se quedó callada.

Y es que el alcalde Enrique Vargas pidió a la diputada de MORENA, Azucena Cisneros, ponerlo frente al mejor de sus gobiernos municipales para debatir resultados de frente a los mexiquenses y que sean ellos quienes diferencien la forma de gobernar.

Azucena Cisneros acusó en el pleno de la LX Legislatura al PAN de ser comparsa del Ejecutivo y a Enrique Vargas de pagar felicitaciones al titular de dicho Poder, por el Segundo Informe, los aludidos respondieron tajantes, ofreciéndole a los alcaldes de MORENA cursos sobre cómo gobernar bien los municipios.

“En MORENA no estamos para aplaudir, no estamos como el PAN, con su ilustre presidente de Huixquilucan gastándose cientos de miles de pesos para felicitar al gobernador del Estado de México”-

“Ese presidente municipal y el PAN pueden felicitarlo porque son comparsas y cómplices del PRI y de

su gobierno. Morena no", acusó Cisneros.

Minutos más tarde reaccionó Vargas del Villar, mientras que Anuar Azar Figueroa, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, lo hizo durante la comparencia de Rodrigo Jarque Lira, el secretario de Finanzas, debido a que el procedimiento le impedía hacerlo antes.

"Me gustaría que la diputada leyera un poco más la prensa, porque sus mismos municipios de MORENA también subieron felicitaciones al gobernador, nada más que con una diferencia, yo lo pagué con mis recursos, no salieron del ayuntamiento y recordarle a la diputada de Ecatepec que su gobierno municipal es de los peores evaluados del país y de los más violentos del estado de México", aseveró.

Señaló que 16 por ciento de los delitos que se cometen en el estado ocurren en Ecatepec, ante ello le recomendó a Cisneros platicar con su alcalde -Fernando Vilchis- de cómo poder ayudarlo para reducir la incidencia delictiva, de donde es diputada.

Enrique Vargas consideró que MORENA sacó a relucir su nombre en la comparencia de Ozuna, en virtud de que este es el municipio mejor calificado del estado de México, y está en los primeros 10 del país.

"Es un tema político, no tienen argumentos, la reto a la diputada a que me traiga al mejor de sus gobiernos de MORENA y debatamos números, debatamos qué municipios van bien y cuáles van mal, que me diga con quién y hagamos un debate frente a la ciudadanía para que vean la manera de gobernar de unos y la manera de gobernar de otros", subrayó.

Enrique Vargas criticó que Azucena Cisneros señale que el PAN es comparsa por procurar una buena relación con el Ejecutivo, si así fuera -cuestionó- entonces la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, es comparsa o los gobiernos municipales morenistas, por felicitarlo.

Más tarde, Anuar Azar descartó que el PAN sea comparsa del gobernador, incluso exhibió publicaciones de felicitaciones por parte de gobiernos con motivo del Segundo Informe, así como imágenes donde se aprecia a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y diversos alcaldes morenistas en Palacio de Gobierno.

"Nos parece que el pez por su propia boca muere. El presidente Municipal de Huixquilucan, cuando escuchó la intervención de la anterior comparencia me comentó que las felicitaciones las pagó con su dinero, pero entendemos que el tema de Huixquilucan resulte aspiracional para algunas personas, también me pidió poner a disposición de quien lo crea conveniente, el ofrecimiento para capacitar a sus presidentes municipales para tener logros tan distinguidos como los que tiene Huixquilucan", agregó.

Vargas del Villar etiquetó a la diputada Azucena Cisneros en su cuenta de Twitter donde la reta a contrastar resultados de gobiernos municipales de MORENA con Huixquilucan, pero ya no respondió.

Atajos

Por el centro: Con las comparencias de los secretarios Alejandro Ozuna Rivero, Rodrigo Jarque Lira y Luis Gilberto Limón, inició la Glosa del Segundo Informe del Gobernador Alfredo del Mazo Maza, en la LX Legislatura.

Nazario Gutiérrez Martínez, el presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura mexiquense, destacó el respeto a la división de poderes y una sana colaboración institucional para el cumplimiento de sus tareas.

Rodrigo Jarque Lira, el secretario de Finanzas, destacó que la deuda estatal se renegoció este último año con la reestructuración de 40 mil millones de pesos, para pagar menos intereses, "nuestra deuda era sana, ahora es sana y más barata", afirmó.

En materia de recaudación, anunció que la entidad está 17 por ciento por arriba del promedio nacional y depende menos de los ingresos federales, lo que hace más fuerte a la entidad.

Al comparecer ante el pleno de la LX Legislatura del Estado de México, explicó que esta entidad es la única en todo el país que apoya a sus municipios con una aportación estatal adicional.

"Lo hacemos con recursos estatales y están enfocados a fortalecer la inversión pública municipal y contribuir al saneamiento financiero", además puntualizó que 2 mil 648 millones de pesos se han destinado al 92 por ciento de los municipios mexiquenses, más allá de colores de partidos o de expresiones políticas.

El titular de las Finanzas estatales aseguró que son tiempos de austeridad y de consciencia, por esa razón se ha hecho una reducción en el rubro de nómina en poco más de mil 200 millones de pesos.

Por la izquierda: El alcalde de Coacalco, Darwin Eslava Gamiño, anunció una inversión de alrededor de seis millones de pesos en el programa "Espacios Educativos Dignos" que contempla trabajos de construcción de bardas perimetrales en tres instituciones educativas.

Al visitar el Jardín de Niños "Frida Kahlo", el Presidente Municipal recordó que este programa atenderá 21 planteles escolares de educación básica, con el objetivo de brindar mejores condiciones de estudio a los alumnos coacalquenses.

"Hoy refrendamos nuestro compromiso con la comunidad estudiantil porque sabemos que los próximos retos sólo los podremos enfrentar con una niñez y juventud preparadas", afirmó.

Por la izquierda2: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), José Alberto Couttolenc Buentello, se manifestó en contra de que se retiren parques en el valle de Toluca, como el caso de Metepec, tomando en cuenta que se han enfrentado contingencias ambientales debido a la mala calidad del aire.

Ante la discusión pública en Metepec por la construcción de una estación de la Guardia Nacional en el Parque «La Pila» de Metepec, Couttolenc destacó la necesidad de analizar el impacto ambiental que generaría esta decisión y colocar una balanza que afecta más a la naturaleza.

Reconoció la importancia del tema de seguridad en el país y con ello de la Guardia Nacional, pero en este caso son muchos los habitantes de la región quienes se benefician con el parque.

Consideró que el espacio destinado para la Guardia Nacional se podría detonar en municipios cercanos a Metepec, pues hay muchos predios sin utilizarse y por lo tanto no impactan de forma negativa.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Glosa

El inicio de la Glosa del informe del gobernador Alfredo del Mazo Maza en la LX Legislatura se puso interesante, sobre todo con la comparecencia del secretario de Gobierno **Alejandro Ozuna**, a quien la diputada morenista **Azucena Cisneros** le pidió ponerse en los zapatos de los ciudadanos, sobre todo en temas de seguridad. La diputada panista Ingrid **Krasopani Schemelensky Castro**, también pidió al gobierno estatal capacidad para asumir sus retos y ser autocrítico, apuntó que la situación que atraviesa la entidad ha sido marcada por la inseguridad...El diputado del PAN **Anuar Azar Figueroa**, cuestionó al secretario de Finanzas **Rodrigo Jarque Lira** sobre temas de corrupción y preguntó cuál es la estrategia para frenar este flagelo que se vive en el Edomex, en tanto la panista **Karla Fiesco** pidió al secretario hablar del tema de las inversiones. Y bueno, el secretario **Jarque Lira** habló de logros, de reestructuración de deuda y hasta de reemplazamiento... Los rumores del supuesto desalojo del cuartel de policía de Naucalpan, fue aclarado por las autoridades, quienes afirman que efectivamente el edificio que ocupaban es de propiedad privada, que el cuartel se reubicó en Alce Blanco, pero están a la espera de tener presupuesto para adecuar oficinas en el edificio referido...En Coacalco continúan sin reparación algunas escuelas dañadas por los sismos y el gobierno estatal está lento en la reparación, pero lo hace, aseguró el alcalde **Darwin Eslava**. Dijo que al menos hay 12 escuelas que se deben derrumbar. De hecho, comentó el morenista, hay un programa federal para rehabilitar las escuelas al que piensan acceder. Por otra parte, habló de que la gente, en su mayoría, no paga impuestos y se debe contribuir, por ello han implementado programas de recaudación, y aunque ha aumentado en este año al 30 por ciento, con un padrón de más de 120 mil contribuyentes, es lamentable que no paguen predial o agua y exijan servicios, pero se implementan programas de convencimiento y no sanciones, embargos o suspensiones del servicio.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE le llovió duro, pero el Secretario General de Gobierno, Alejandro Ozuna Rivero, traía impermeable ante el huracán legislativo de las comparecencias. Por ejemplo, en un tema que ha sido preocupante, argumentó que se ha implementado una política pública la regularización del sector pirotécnico y se ha logrado reducir en 70 por ciento el número de accidentes entre 2017 y el presente.

QUE llamó la atención el llamado que hizo a la Legislatura local ante la nueva realidad política que vive la entidad, de sumar esfuerzos y mantener un diálogo abierto a fin de impulsar políticas públicas que reclaman los mexiquenses.

QUE en 51 años, mucho han cambiado las cosas. Ahora algunos estudiantes han encontrado un extraño papel en el que año con año hacen desmanes "conmemorativos", y acá en la entidad los normalistas de Tenería se han refinado en eso. Este 2019 llevan varias tomas de camiones y ya no solo los sustraen con todo y chofer en las terminales, sino que a pie de carretera los secuestran bajando a los pasajeros. Los años pasan sin tocarlos ni con el pétalo de una llamada de atención. Ayer fueron "nada más" 31 autobuses, para que "no se olvide".

QUE en otro capítulo de la telenovela, el Tribunal Electoral del Estado de México desechó una impugnación en contra que interpusieron 29 legisladores morenistas, luego de que fueron acusados por miembros de su partido por aprobar el programa de reemplazamiento vehicular el año pasado. Todo indica que hay, más de uno, incomodo porque figura demasiado el destacado trabajo de la bancada marrón y que, evidentemente, el diputado Maurilio Hernández y sus huestes están "durmiendo con el enemigo".

QUE ayer el Colegio Mexiquense cumplió 33 años de realizar investigación, docencia y publicación de textos especializados, tiempo en que se ha fortalecido como un espacio dedicado a la investigación en el ámbito de ciencias sociales y humanidades lo que representa también un reto significativo para la gestión que encabeza actualmente el ex gobernador César Camacho._



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org



